

# قراراتي المالية

# "خطط لستقبلك المالي"

برنامج "قراراتي المالية "يركز على طرق كسب المال، إنفاق المال بحكمة وذلك عن طريق وضع ميزانية محددة، تشمل ادخار واستثمار الأموال، ويتعرف الطلبة من خلال البرنامج على أهمية التعامل مع القروض وبطاقات الإئتمان بحذر وإدراك التبعات المبنية على القرارات المالية الشخصية.

# بعد المشاركة في البرنامج يكون الطالب قادراً على:

- التعرف على العناصر الأساسية للقرارات المالية كمصادر كسب المال ، طريقة إنفاقه واستثماره، وضع الميزانية المالية، إدارة
  القروض والإئتمان والمخاطر.
- تطبيق العناصر الأساسية للقرارات المالية في الخطة المالية والتي تساعدهم على تحديد أهداف معينة لتلبية احتياجاتهم المالية وجودة مستوى المعيشة.

# عناوين و ملخص الجلسات:

## الجلسة الأولى: الكسب والتوظيف والدخل

في هذه الجلسة، سيتعرف الطالب على الدور الذي يلعبه الدخل في الشؤون المالية الشخصية ، وتقييم تأثير اختياراتهم التعليمية على الأرباح مدى الحياة ووصف أهمية التخطيط في اتخاذ القرارات المالية.

# الجلسة الثانية: الميزانية

يكتشف الطالب أهمية وضع ميزانية مالية وماهي الصعوبات التي يواجهها الأشخاص بالتقيد بميزانية محددة.

# الجلسة الثالثة: الإدخار

يتعرف الطالب على دور الإدخال في القرارات المالية المنخذة وكيف أن وجود خطة الإدخار الصحيحة ضرورية في جميع مراحل الحياة.

# الجلسة الرابعة: بطاقات الإئتمان والخصم

يحلل الطالب أهمية بطاقات الإئتمان والخصم ويستطيع من خلال الجلسة التعرف على العواقب المترتبة عند استخدام بطاقة الإتمان بشكل خاطئ.

## الحلسة الخامسة: حماية المستهلك

في هذه الجلسة سيتعرف الطلاب على المخاطر التي قد يواجهونها في مواردهم المالية وتحديد طرق لحماية أنفسهم من الخسارة المحتملة.

# الجلسة السادسة: التسوق الذكي

سيتعلم الطالب كيف يمكنهم أن يكونوا متسوقين أذكياء ويتعرفون على مقارنة التسوق.

#### الجلسة السابعة: الإستثمار وإدارة المخاطر

سيتعلم الطالب العناصر الأساسية لإدارة المخاطر وكيف يمكنهم استخدامها لصالحهم من خلال الاستثمارات.





# **Personal Finance**

# " Plan for your future finance"

Personal Finance focuses on: earning money, spending money wisely through budgeting, saving and investing money, using credit cautiously, and protecting o ne's personal finances.

# Following Participation in this program, students will be able to:

- Recognize the fundamental elements of their personal finances: earnings, saving and investing, budgeting, credit and risk management.
- Apply these fundamental elements to a personal financial plan that allows them to set specific goals for their lifelong financial needs and desired quality of life.

# Session Titles and Summary

# Session One: Earning, Employment and Income

In this session the students will be able to recognize the role income plays in personal finances, evaluate the effect their educational choices have on lifetime earnings and describe the importance of planning in making financial decisions.

# Session Two: Budgeting

Students investigate budgeting and why many people have difficulty staying within a budget.

## Session Three: Saving

Students analyze the role saving plays in their personal finances and how having a healthy savings plan is necessary in all phases of life.

#### Session Four: Credit, Debit Cards

Students analyze the importance of credit, debit cards and the outcomes of wise and poor use of credit.

#### Session Five: Consumer Protection

In this session students will learn about risks they could face in their finances and identify ways to protect themselves from potential loss.

#### **Session Six: Smart Shopping**

Students will learn how they can be smart shoppers and learn about the comparison shopping.

#### Session Seven: Investment and Risk Management

Student will learn the fundamental elements of risk management and how they can use if for their advantage through investments.

